

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

ASSOCIATION I LOVE SKI x CLUSTER MONTAGNE UN PARTENARIAT STRATÉGIQUE AU SERVICE DES TERRITOIRES DE MONTAGNE

Porte-de-Savoie, le 20 mai 2025,

Le 23 avril 2025, l'Association I Love Ski et le Cluster Montagne ont officialisé un partenariat stratégique visant à renforcer les dynamiques territoriales en montagne, en particulier dans les Pyrénées. Ce rapprochement inédit entre un acteur médiatique engagé et un réseau d'experts au service de l'aménagement touristique des montagnes symbolise une volonté forte : oeuvrer ensemble pour une montagne vivante, innovante, résiliente et ouverte.

UNE VISION PARTAGÉE

À l'heure où les territoires de montagne doivent faire face à des défis majeurs, le besoin de synergies concrètes n'a jamais été aussi fort.

Le Cluster Montagne, reconnu pour sa capacité à fédérer les entreprises françaises de l'aménagement en montagne mais également les acteurs de la recherche et de la formation et les institutions, agit depuis plus de 10 ans comme un catalyseur d'initiatives et un espace d'expérimentation au service des territoires. Sa feuille de route stratégique 2024-2027, portée par sa présidente Isabelle Bouleau, renforce sa volonté d'ouverture vers de nouveaux territoires, en particulier les Pyrénées.



De son côté, l'Association I Love Ski, prolongement du média éponyme, s'appuie sur une communauté engagée de plus de 58.000 passionnés de montagne. Forte de sa présence dans quatre langues (français, espagnol, italien, anglais) et de son rayonnement international, elle agit pour promouvoir une montagne durable, inclusive et respectueuse de ses patrimoines naturels et culturels. Ce nouveau partenariat incarne donc un alignement naturel entre deux entités complémentaires.

UN ANCRAGE CONCRET DANS LES PYRÉNÉES

L'un des axes majeurs de cette collaboration est le renforcement de la présence du Cluster Montagne dans les Pyrénées, tant côté français qu'espagnol. Ce partenariat permettra de valoriser les projets innovants et inspirants des acteurs locaux, souvent moins visibles que ceux des Alpes. Ce partenariat vise également à :

- **Valoriser les initiatives locales** : mettre en lumière les projets innovants portés par les acteurs pyrénéens, qu'ils soient publics, privés ou associatifs.
- **Faciliter les échanges inter-massifs** : encourager le partage d'expériences entre les différents massifs montagneux, afin de mutualiser les bonnes pratiques.
- **Accompagner les collectivités et les territoires dans leurs projets de transition** : offrir un appui technique et stratégique aux territoires souhaitant diversifier leur offre touristique et renforcer leur attractivité tout au long de l'année.
- **Fédérer les initiatives participatives**, en s'appuyant sur les campagnes de sensibilisation, les enquêtes d'opinion, les mobilisations et les événements portés par I Love Ski.

COMMUNIQUÉ DE PRESSE



« Ce partenariat avec l'Association I Love Ski est une volonté affirmée de décloisonner les dynamiques alpines et pyrénéennes. Nous croyons fermement que la montagne se réinvente dans le dialogue, l'ouverture et la coopération inter-massifs. En unissant nos expertises à l'ancrage territorial et à la capacité de mobilisation de l'Association I Love Ski, nous apportons une réponse concrète aux attentes des élus et des professionnels. C'est aussi l'opportunité de renforcer notre feuille de route 2024-2027, qui place l'intelligence collective au cœur des transitions touristiques et environnementales. Nous allons ensemble valoriser les projets pionniers des territoires, appuyer les collectivités dans leurs stratégies et créer des ponts entre les acteurs. Je suis convaincue que ce partenariat va faire émerger de nouvelles formes de collaboration, plus agiles, plus inclusives. Le développement de la montagne de demain ne peut être que collectif. Et ce collectif commence ici, avec cette alliance stratégique », explique [Isabelle Bouleau](#), Présidente du Cluster Montagne.



UNE DYNAMIQUE D'INNOVATION ET DE DURABILITÉ

Le Cluster Montagne, à travers son programme « Cluster Montagne Labs », soutient des projets innovants répondant aux défis du tourisme de montagne : transition énergétique, accessibilité, diversification des activités, intégration du numérique, etc. Ce programme favorise l'expérimentation et la collaboration entre entreprises, collectivités et acteurs locaux.

Ce rapprochement ne se limite pas à une intention symbolique : il donnera lieu à des actions concrètes sur le terrain. L'objectif ? Créer un écosystème collaboratif autour des enjeux de la montagne et faire des Pyrénées un laboratoire de solutions pour la transition.



« S'associer au Cluster Montagne, c'est donner un élan nouveau à notre action en faveur d'une montagne vivante et engagée. Depuis plus de dix ans, nous écoutons les territoires et leurs habitants ; nous amplifions leur voix grâce à notre média et à notre communauté de près de 60.000 passionnés. Avec ce partenariat, nous passons un cap : nous ne sommes plus seulement témoins, mais aussi acteurs du changement. Les Pyrénées, qui nous tiennent particulièrement à cœur, bénéficieront de cette dynamique croisée entre innovation, valorisation locale et accompagnement stratégique. Ensemble, nous allons co-construire des outils, relayer des initiatives inspirantes, et créer un lien direct entre les professionnels, les élus et les citoyens. C'est une nouvelle manière de faire du média : plus engagée, plus incarnée, plus utile. Nous voulons donner du sens et de la visibilité à ceux qui bâtissent la montagne de demain. Ce partenariat, c'est l'histoire d'une ambition partagée au service du bien commun », précise [Virginie Viau](#), Présidente de l'Association I Love Ski.



Ce partenariat veut inspirer, relier et construire. Dans un contexte de transformation accélérée des territoires de montagne, l'Association I Love Ski et le Cluster Montagne unissent leurs forces pour contribuer à une nouvelle dynamique, fondée sur la coopération, l'innovation, et la proximité avec les besoins réels du terrain.

Depuis 2012, le Cluster Montagne est le réseau des acteurs français de l'aménagement touristique de la montagne. Sa mission est d'agir collectivement pour une montagne vivante et partagée. Son offre de services s'articule autour d'actions collectives telles que : la mise en réseau des acteurs, la prospective et l'accompagnement de projets innovants, le développement commercial en France et à l'international, le soutien à l'emploi et la transition environnementale.

Contact presse :
Camille Le Caïnec
+33 (0)4 79 85 81 85
c.lecainec@cluster-montagne.com

Siège social :
Alpespace, bâtiment Uranus
114 voie Albert Einstein
73800 PORTE-DE-SAVOIE
FRANCE
+33 (0)4 79 85 81 81
info@cluster-montagne.com

Ambassadrice dans les Pyrénées :
Virginie Viau
+33 (0)6 51 25 94 95
pyrenees@cluster-montagne.com



www.cluster-montagne.com

